

**Министерство науки и высшего образования Российской Федерации**  
**Федеральное государственное бюджетное образовательное учреждение**  
**высшего образования**  
**«Иркутский национальный исследовательский технический университет»**  
Машиностроительный колледж

## **Оценочные материалы**

### **ИНОСТРАННЫЙ ЯЗЫК В ПРОФЕССИОНАЛЬНОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ**

---

#### **23.02.07 ТЕХНИЧЕСКОЕ ОБСЛУЖИВАНИЕ И РЕМОНТ АВТОТРАНСПОРТНЫХ СРЕДСТВ**

---

**Специалист по техническому обслуживанию и ремонту автотранспортных средств**

---

**Очная**

---

Документ подписан простой  
электронной подписью  
Составитель: Жигунова В.В.  
Дата подписания: 18.11.2025

Документ подписан простой  
электронной подписью  
И. о. зам. декана по учебной  
работе:  
И. А. Чинская  
Дата подписания: 20.11.2025

Год набора - 2026 г.  
Иркутск, 2025 г.

### 3 семестр/ОК 02

#### Множественный выбор

Вставьте глагол в Present Simple: He ..... to the technical school in the morning.

**goes**

to go

went

go

#### Пропущенное слово

Economics is a social [science] that studies the production, distribution, trade and consumption of goods and services.

#### Соответствие

Соотнесите английское словосочетание с русским эквивалентом

resource allocation

**распределение ресурсов**

to determine value

**определять ценность**

economic theory

**теория экономической деятельности**

#### Короткий ответ

A social science that studies the production, distribution, trade and consumption of goods and services is ...

**economics**

### 3 семестр/ОК 04

#### Множественный выбор

Вставьте модальный глагол: Не ... speak three foreign languages.

**can**

must

may

#### Пропущенное слово

Every [nation] and every country has its own customs and traditions.

<b>Соответствие</b>
<u>Соотнесите английское словосочетание с русским эквивалентом</u>
to keep up the traditions
<b>соблюдать традиции</b>
to be proud of smth
<b>гордиться чем-то</b>
religious origin
<b>религиозное содержание</b>

<b>Короткий ответ</b>
It is celebrated on the last night in October. It is particularly connected with witches and ghosts. At parties people dress up in strange costumes and pretended they are witches. They cut horrible faces in pumpkin and put a candle inside, which shines through the eyes.
<b>Halloween</b>

<b>3 семестр/ОК 05</b>
------------------------

<b>Множественный выбор</b>
Выберите прилагательное в нужной форме: The 22-nd of December is (short) day of the year.
<b>the shortest</b>
more short
shorter

<b>Пропущенное слово</b>
The another [holiday] that is mostly loved by Englishmen is St. Valentine's Day.

<b>Соответствие</b>
<u>Соотнесите английское слово с его синонимом</u>
famous
<b>well known</b>
prepare
<b>cook</b>
speak
<b>talk</b>

<b>Короткий ответ</b>
How long do Russian children study at the primary school?
<b>four years</b>

### **3 семестр/ОК 09**

#### **Множественный выбор**

Выберите глагол в нужной форме: Do you like orange juice?

**Yes, I do.**

Yes, I did.

No, I am not

#### **Пропущенное слово**

At the age of six children in Russia enter a [primary] school.

#### **Соответствие**

Соотнесите английское слово с его синонимом

cook

**prepare**

beautiful

**pretty**

small

**little**

#### **Короткий ответ**

Where can pupils get deep knowledge of certain subjects?

**specialised schools**

### **4 семестр/ОК 02**

#### **Множественный выбор**

Выберите глагол в нужной форме: When I came home yesterday, the telephone

**was ringing**

rings

rang

#### **Пропущенное слово**

Students should learn English as a foreign language because today English is the language of the [world]

<b>Соответствие</b>
<u>Соотнесите английское словосочетание с русским эквивалентом</u>
exchange
<b>обмен</b>
software
<b>компьютерные программы</b>
patience
<b>терпение</b>

<b>Короткий ответ</b>
What language is used as one of the official languages of the United Nations Organisation and other political organisations.
<b>English</b>

<b>4 семестр/ОК 04</b>
------------------------

<b>Множественный выбор</b>
Выберите глагол в нужной форме: The TV _____ down, while we _____ the news.
<b>broke .... were watching</b>
break ..... watched
broke ..... was watching

<b>Пропущенное слово</b>
Reading books and magazines in the original, watching films and talking with the native [speakers] helps a lot.

<b>Соответствие</b>
<u>Соотнесите английское словосочетание с русским эквивалентом</u>
find a job
<b>найти работу</b>
be independent
<b>быть независимым</b>
be interested in
<b>интересоваться</b>

<b>Короткий ответ</b>
What does the profession of a doctor require?
<b>special education and long training</b>

## 4 семестр/ОК 05

### Множественный выбор

Выберите артикль в нужной форме: There is \_\_\_\_\_ apple on the table.

**an**

**the**

**no article**

### Пропущенное слово

Your choice should depend on your character, [intellect], abilities and talent.

### Соответствие

Соотнесите английское словосочетание с русским эквивалентом

**well-paid job**

**хорошо оплачиваемая работа**

**qualification**

**квалификация**

**background knowledge**

**основные знания**

### Короткий ответ

Who will look at your qualification, experience, background knowledge?

**future employer**

## 4 семестр/ОК 09

### Множественный выбор

Выберите подходящий предлог: The meeting is \_\_\_\_\_ 2 o clock

**at**

**in**

**by**

### Пропущенное слово

I look [forward] to hearing from you in the near future

### Соответствие

Соотнесите английскую фразу с её русским эквивалентом

I'd like to arrange an appointment.

**Я бы хотел договориться о встрече.**

When is it convenient for you?

**Когда вам удобно?**

I'm sorry for interruption, but...

**Извините, что я вас перебиваю, но...**

### **Короткий ответ**

What specialist can help you to discover your abilities and traits of character and test your attention, memory and character.

**psychologist**

### **5 семестр/ОК 02**

#### **Множественный выбор**

Выберите глагол в нужной форме: Did you hear the bell?

**No, I didn't.**

Yes, I hear.

No, I don't.

### **Пропущенное слово**

I have over six [years] of experience in sales.

### **Соответствие**

Соотнесите русское слово с английским эквивалентом

личные данные

**personal information**

цель

**job objective**

образование

**education**

### **Короткий ответ**

Who was creator of the telephone?

**Alexander Bell**

### **5 семестр/ОК 04**

#### **Множественный выбор**

Выберите глагол в нужной форме: Where are the children now? They      in the

garden.

**are playing**

play

played

### **Пропущенное слово**

The television is a mass [media] that serves to gives people opportunities both for entertainment and for rapid information.

### **Соответствие**

Соотнесите английское слово с русским эквивалентом

to store

**хранить**

to substitute

**заменить**

to provide

**предоставить**

### **Короткий ответ**

What company created the first cellular phone called DynaTac 8000X by Motorola.

**Motorola**

### **5 семестр/ОК 05**

### **Множественный выбор**

Выберите подходящий артикль: This is \_\_\_\_\_ house that Jack built.

**the**

a

no article

### **Пропущенное слово**

Very many national and international specialized exhibitions are held every year in different countries of our [world].

### **Соответствие**

Соотнесите английское слово с его значением

horse

**animal with four legs**

wall

**part of the house**

pencil

**something you write with**

**Короткий ответ**

Where the participants can negotiate with their customers, sale their goods and purchase the goods they need.

**exhibitions**

**5 семестр/ОК 09**

**Множественный выбор**

Выберите подходящий предлог: I like to travel \_\_\_\_\_ bus.

**by**

with

on

**Пропущенное слово**

We want to conclude [contracts] for the supply of products with the leading plants of the city

**Соответствие**

Соотнесите английскую фразу с ее переводом

This is the largest industry exhibition this year, we can't miss it.

**Это крупнейшая отраслевая выставка в этом году, нам нельзя её пропустить.**

This year at the exhibition we will have our own stand

**в этом году на выставке у нас будет свой стенд.**

We are glad to welcome you at our company stand

**Мы рады приветствовать вас на стенде нашей компании**

**Короткий ответ**

What kind of phone can provide a lot of services, from being able to message anyone to immediate access to the internet.

**mobile phone**

**6 семестр/ОК 02**

### **Множественный выбор**

Выберите подходящий ответ, для завершения мини-диалога: Excuse me, could you tell me the time, please?

**It's 5 o'clock sharp now.**

Oh, I am late.

Whats your name?

### **Пропущенное слово**

The WorldSkills Competition truly reflect the global [industry].

### **Соответствие**

Соотнесите английское слово с его антонимом

bad

**good**

clever

**foolish**

black

**white**

### **Короткий ответ**

Where was the first WS Competition held?

**in Spain**

### **6 семестр/ОК 04**

### **Множественный выбор**

Выберите модальный глагол в нужной форме: He \_\_\_\_ speak 2 foreign languages.

**can**

can to

cans

### **Пропущенное слово**

Our life today is [based] on one cornerstone: SKILLS.

### **Соответствие**

Соотнесите английское слово с его антонимом

black

**white**

dull

<b>interesting</b>
<b>quick</b>
<b>slow</b>

#### **Короткий ответ**

What is the aim of WS movement?

**skills excellence and development**

#### **6 семестр/ОК 05**

#### **Множественный выбор**

Выберите глагол в нужной форме: He \_\_\_\_ faster than we \_\_\_, when we were younger.

**runs ... did**

run ... did

ran ... do

#### **Пропущенное слово**

WorldSkills raises the profile and recognition of skilled [people].

#### **Соответствие**

Соотнесите английское слово с его синонимом

small

**little**

famous

**well known**

speak

**talk**

#### **Короткий ответ**

When and was the first WS Competition held?

**in 1950**

#### **6 семестр/ОК 09**

#### **Множественный выбор**

Выберите подходящий артикль: Where is \_\_\_\_\_ nearest post-office

**the**

a

no article

### Пропущенное слово

WorldSkills is not just a [competition] now, it is a movement.

### Соответствие

Соотнесите английское словосочетание с его русским эквивалентом

mobile cargo platform

**подвижная грузовая платформа**

pre-packaged liquid propellant

**заранее расфасованное жидкое топливо**

single-row radial ball bearing

**однорядный радиальный шариковый подшипник**

### Короткий ответ

What can skills shape?

**people and their societies**

### 7 семестр/ОК 02

### Множественный выбор

Выберите подходящий предлог: I am ready to go \_\_\_\_\_ the college.

**to**

no preposition

at

### Пропущенное слово

Machine-tools are used to shape metals and other [materials].

### Соответствие

Соотнесите английское словосочетание с его русским эквивалентом

machine-tools

**станки**

electrically driven

**с электроприводом**

circular cross-section

**круглое поперечное сечение**

### Короткий ответ

The material to be shaped is called the...  
**workpiece**

### 7 семестр/ОК 04

#### Множественный выбор

Выберите подходящий ответ для завершения мини-диалога: Are you doing anything  
tonight? Would you like to watch a film?

**Perhaps, yes, why not?**

yes, and a pound of butter , please

How could you do such a thing?

#### Пропущенное слово

Modern lathes are often under numerical [control].

#### Соответствие

Соотнесите английское словосочетание с его русским эквивалентом

manual labour

**ручной труд**

continuous rotation

**непрерывное вращение**

numerical control

**цифровой контроль**

#### Короткий ответ

What are called a mixture of water and oils?

**cooling fluids**

### 7 семестр/ОК 05

#### Множественный выбор

Выберите глагол в нужной форме: He \_\_\_\_ in physics.

**is interested**

is interesting

interests

#### Пропущенное слово

Electric motors allow continuous rotation of the workpiece at a variety of [speeds].

<b>Соответствие</b>
<u>Соотнесите английское слово с его русским эквивалентом</u>
simultaneous
<b>одновременный</b>
multiple
<b>многочисленный</b>
conventional
<b>обычный</b>

<b>Короткий ответ</b>
What are used to drill a hole usually are.
<b>hole-making machine-tools</b>

### 7 семестр/ОК 09

<b>Множественный выбор</b>
Выберите глагол в нужной форме: _____ you _____ to go home now?
<b>Do ... want</b>
Have ... wanted
Did ... want

<b>Пропущенное слово</b>
Other machining methods include drilling using [ultrasound], and cutting by means of a laser beam.

<b>Соответствие</b>
<u>Соотнесите английское слово с его русским эквивалентом</u>
production process
<b>производственный процесс</b>
lean production
<b>бережное (безотходное) производство</b>
manufacturing facility
<b>производственное оборудование</b>

<b>Короткий ответ</b>
What term covers a very wide range of devices?
<b>industrial equipment</b>

## 8 семестр/ОК 02

### Множественный выбор

Выберите подходящий артикль: There is \_\_\_\_\_ pineapple on the table

- a
- the
- no article

### Пропущенное слово

The engine is the source of [power] that makes the car move.

### Короткий ответ

The mixture of air and gasoline is delivered into the cylinder through the  
**inlet valve**

## 8 семестр/ОК 04

### Множественный выбор

Выберите подходящий предлог: The excursion is \_\_\_\_\_ 3 o'clock.

- at
- on
- in

### Пропущенное слово

The upper limit of the piston movement is [called] the top dead centre.

### Соответствие

Соотнесите английское слово с его русским эквивалентом

- combustion chamber
- камера сгорания**
- dependable brakes
- надежные тормоза**
- exhaust valve
- выпускной клапан**

### Короткий ответ

What are important mechanisms of the car?

- brakes**

## 8 семестр/ОК 05

### Множественный выбор

Выберите подходящий ответ для завершения мини-диалога: Oh, I am sorry. I lost your book.

**That's all right**

I have never seen him before

Help yourself

### Пропущенное слово

Most braking systems in use today are [hydraulic].

### Соответствие

Соотнесите английское слово с его русским эквивалентом

internal combustion engine

**двигатель внутреннего сгорания**

combustion chamber

**камера сгорания**

four stroke cycle engine

**четырехтактный двигатель**

### Короткий ответ

Specialists in automobile industry deal with ...

**designing and manufacturing cars**

## 8 семестр/ОК 09

### Множественный выбор

Выберите модальный глагол в нужной форме: You \_\_\_\_ clean your teeth everyday.

**must**

can

may

### Пропущенное слово

Basically, the automobile consists of three parts: the power plant, or the engine, the chassis and the [body].

<b>Короткий ответ</b>
Car brakes can be divided into two types: drum brakes and...
<b>disc brakes</b>

### 3 семестр

Содержание задания	Эссе	Коды компетенций
<p><u>Переведите приведённый ниже отрывок из текста, используя словарь:</u></p> <p><u>Economics (from the Greek "household management") is a social science that studies the production, distribution, trade and consumption of goods and services. Economics, which focuses on measurable variables, is broadly divided into two main branches: microeconomics, which deals with individual agents, such as households and businesses, and macroeconomics, which considers the economy as a whole, in which case it considers aggregate supply and demand for money, capital and commodities. Aspects receiving particular attention in economics are resource allocation, production, distribution, trade, and competition. Economic logic is increasingly applied to any problem that involves choice under scarcity or determining economic value. Mainstream economics focuses on how prices reflect supply and demand, and uses equations to predict consequences of decisions. The fundamental assumption underlying traditional economic theory is the utility-maximizing rule</u></p>	<p>Экономика (от греческого «управление домашним хозяйством») — это социальная наука, изучающая производство, распределение, торговлю и потребление товаров и услуг. Экономика, фокусирующаяся на измеримых переменных, в целом делится на два основных направления: микроэкономику, изучающую отдельных агентов, таких как домохозяйства и предприятия, и макроэкономику, рассматривающую экономику в целом, в этом случае она рассматривает совокупный спрос и предложение на деньги, капитал и товары. Особое внимание в экономике уделяется распределению ресурсов, производству, распределению, торговле и конкуренции. Экономическая логика все чаще применяется к любой проблеме, связанной с выбором в условиях дефицита или определением экономической ценности. Традиционная экономическая теория фокусируется на</p>	<p>OK 04, OK 05, OK 09, OK 02</p>
Критерии для оценивания		

том, как цены отражают спрос и предложение, и использует уравнения для прогнозирования последствий решений. Фундаментальным предположением традиционной экономической теории является правило максимизации полезности.

**4 семестр**

<b>Содержание задания</b>	<b>Эссе</b>	<b>Коды компетенций</b>
<b>Критерии для оценивания</b>		
<p><u>Переведите приведённое ниже деловое письмо, используя словарь:</u></p> <p><u>February 14, 2018</u></p> <p><u>Mr. Ivanov,</u>  <u>Chief Executive,</u>  <u>Industrial Engineering,</u>  <u>15 Lenin St.</u>  <u>Saratov, 41056</u></p> <p><u>Dear Sir,</u></p> <p><u>We inform you that our machine-building plant is about to increase the manufacturing capacity. So we are planning to place some machine-tools in the main workshop</u></p> <p><u>We need a versatile milling machine to performance of various milling, drilling and boring works when processing details of any form from steel, cast iron, non-ferrous metals, their alloys and other materials. The table must have three possible movements: horizontal, vertical and longitudinal. The area of the table must be about 400x1600 mm. Flat or contoured surfaces must be machined with excellent finish and accuracy.</u></p> <p><u>In this regard, we are planning to buy milling machine at your Company.</u></p>	<p>14 февраля 2018 г.  Г-ну Иванову,  Исполнительному директору,  Индастриал Инжиниринг,  Ленина 15  Саратов, Россия 41056  Уважаемый господин,  Сообщаем Вам, что наш машиностроительный завод собирается увеличить производственные мощности.  Поэтому мы планируем разместить несколько станков в главном цехе.  Нам нужен универсальный фрезерный станок для выполнения различных фрезерных, сверлильных и расточных работ при обработке деталей любой формы из стали, чугуна, цветных металлов, их сплавов и других материалов. Стол должен иметь три возможных движения: горизонтальное, вертикальное и продольное. Площадь стола должна быть около 400x1600 мм. Плоские или фасонные поверхности должны обрабатываться с высоким качеством и точностью.  В связи с этим мы планируем купить</p>	<p><i>OK 04, OK 05, OK 09, OK 02</i></p>

We ask you, in perhaps short terms, to make calculations and to offer us the brand and model of the milling machine.  
We also ask you to send the form of the contract for obtaining supplies of your products and assembly operations.  
We look forward to hearing from you  
Yours faithfully,  
Mr. D. Peterson,  
Chief Executive,  
Prom Mash

фрезерный станок у вашей компании.  
Мы просим вас в кратчайшие сроки произвести расчеты и предложить нам марку и модель фрезерного станка.  
Также просим вас выслать бланк договора на получение поставок вашей продукции и сборочных операций.  
Мы с нетерпением ждем от вас ответа  
Искренне Ваш,  
Г-н Д. Петерсон,  
Исполнительный директор,  
Пром Маш

## 5 семестр

<b>Содержание задания</b>	<b>Эссе</b>	<b>Коды компетенций</b>
<p><u>Переведите приведённый ниже ответ на собеседовании, используя словарь:</u></p> <p><u>I'd describe myself as a goal-oriented and hardworking person with good organizational skills and strategic thinking.</u></p> <p><u>Furthermore, I'm a good speaker and even a better listener — that's why I've always been able to get along with different types of people. After working the past four years as a sales manager, I've developed a number of important skills, including decision-making and multitasking. That background will help me achieve all goals you have set for this position.</u></p> <p><u>In my free time I enjoy reading and bicycling. It provides me with a good balance in my life.</u></p> <p><u>My strengths are excellent written and verbal communication skills. I can usually win people over to my point of view. Also, I'm competitive and like to excel at everything I do. My goal is to achieve results beyond the expectations of my supervisor. And last but not least, I'm very flexible and adaptable to new situations.</u></p> <p><u>Regardless of the situation I have the ability to adapt and work under any</u></p>	<p><b>Критерии для оценивания</b></p> <p>Я бы описал себя как целеустремлённого и трудолюбивого человека с хорошими организаторскими способностями и стратегическим мышлением.</p> <p>Кроме того, я хороший оратор и ещё более хороший слушатель — именно поэтому я всегда умел ладить с разными людьми. Проработав последние четыре года менеджером по продажам, я развил ряд важных навыков, включая умение принимать решения и многозадачность. Этот опыт поможет мне достичь всех целей, которые вы поставите на этой должности.</p> <p>В свободное время я люблю читать и кататься на велосипеде. Это даёт мне хороший баланс в жизни.</p> <p>Мои сильные стороны — отличные навыки письменной и устной коммуникации. Я обычно умею склонять людей на свою сторону.</p> <p>Кроме того, я конкурентоспособен и стремлюсь преуспевать во всём, что</p>	<p><i>OK 04, OK 05, OK 09, OK 02</i></p>

*circumstances. These skills seem to be directly related to the job.*

*I admit being a bit of a perfectionist. Sometimes when I'm working on a big project, I focus too much on the details. But I've learned that it's not always possible or even practical to try to perfect your work.*

делаю. Моя цель — достигать результатов, превосходящих ожидания моего руководителя. И, наконец, что не менее важно, я очень гибкий и легко адаптируюсь к новым ситуациям. Независимо от ситуации, я способен адаптироваться и работать в любых обстоятельствах. Эти навыки, похоже, напрямую связаны с моей работой. Признаюсь, я немного перфекционист. Иногда, работая над крупным проектом, я слишком много внимания уделяю деталям. Но я понял, что не всегда возможно или даже непрактично пытаться довести свою работу до совершенства.

## 6 семестр

Эссе		
Содержание задания	Критерии для оценивания	Коды компетенций
<p><u>Переведите приведённый ниже отрывок из технического текста, используя словарь:</u> <u>What is WorldSkills?</u> <u>Our life today is based on one cornerstone: SKILLS. Skills shape people and their societies: plumbers, electricians, machinists, mechanics, cooks, computer technicians, welders, designers, and many other necessary skill professionals constantly improve our world with the power of skills.</u> <u>In 1950 when skilled labor collaboration and innovation were needed more than ever the first WorldSkills Competition was hosted in Spain. Today over 70 member-countries and regions participate in the biggest vocational education and skills excellence event in the world. The WorldSkills Competition truly reflect the global industry. Tens of thousands of young students and professionals have participated over the years. The WorldSkills Foundation contributes by connecting champions, experts, and partners with project initiatives that improve life and reveal innovative and</u></p>	<p>Что такое WorldSkills? Наша жизнь сегодня основана на одном краеугольном камне: НАВЫКАХ. Навыки формируют людей и их сообщества: сантехники, электрики, машинисты, механики, повара, компьютерные техники, сварщики, дизайнеры и многие другие необходимые специалисты постоянно улучшают наш мир с помощью навыков. В 1950 году, когда сотрудничество квалифицированных рабочих и инновации были необходимы как никогда, в Испании прошел первый конкурс WorldSkills. Сегодня более 70 стран-участниц и регионов участвуют в крупнейшем в мире мероприятии по профессиональному образованию и совершенствованию навыков. Конкурс WorldSkills по-настоящему отражает глобальную индустрию. За эти годы в нем приняли участие десятки тысяч молодых студентов и специалистов. Фонд WorldSkills вносит свой вклад, объединяя чемпионов, экспертов и партнеров с проектными</p>	<p>OK 04, OK 05, OK 09, OK 02</p>

*sustainable activities around the world.  
WorldSkills is not just a competition now. It  
is a movement. Like working in six main  
areas:  
- Promoting skills;  
- Career building;  
- Skills Competitions;  
- Education and training;  
- International cooperation and  
development;  
- Research.  
WorldSkills is a global hub for skills  
excellence and development with ongoing  
activity nationally and globally.  
WorldSkills raises the profile and  
recognition of skilled people and shows  
how important skills are in achievement an  
economic growth and personal success.*

ициативами, которые улучшают жизнь и открывают инновационные и устойчивые направления деятельности по всему миру. WorldSkills — это уже не просто конкурс. Это движение. Оно работает в шести основных областях:

- Развитие навыков;
- Построение карьеры;
- Конкурсы навыков;
- Образование и обучение;
- Международное сотрудничество и развитие;
- Исследования.

WorldSkills — это глобальный центр совершенствования и развития профессиональных навыков, действующий на национальном и глобальном уровнях. WorldSkills повышает престиж и признание квалифицированных специалистов и показывает, насколько важны навыки для достижения экономического роста и личного успеха.

## 7 семестр

<b>Эссе</b>		
<b>Содержание задания</b>	<b>Критерии для оценивания</b>	<b>Коды компетенций</b>
<p><u>Переведите приведённый ниже отрывок из инструкции по техническому обслуживанию, ремонту и эксплуатации автомобилей, используя словарь:</u></p> <p><u>The automobile is made up of three basic parts: the engine, the body and chassis. To these may be added the accessories: the heater, lights, windshield wipes, conditioner, speedometer and other devices. The power plant or engine is the source of power that makes the wheels rotate and the car move. It includes electric, fuel, cooling and lubricating systems. Most automobile engines have six or eight cylinders. The engine consists of cylinder block, crankcase, crankshaft and many other parts. The crankshaft sets into motion the flywheel.</u></p> <p><u>The chassis includes powertrain, frame with axles, wheels and springs. The powertrain carries the power from the engine to the car wheels and contains the clutch, gearbox, propeller or cardan shaft, differential, the final drive, rear axle and axle shafts.</u></p>	<p>Автомобиль состоит из трех основных частей: двигателя, кузова и шасси. К ним могут быть добавлены аксессуары: обогреватель, фонари, кондиционер, стеклоочистители, спидометр и другие устройства. Силовая установка или двигатель - это источник энергии, который заставляет колеса вращаться и автомобиль движется. Включает в себя электрические, топливные, охлаждающие и смазочные системы. Большинство автомобильных двигателей имеют шесть или восемь цилиндров. Двигатель состоит из блока цилиндров, картера, коленвала и многих других частей. Коленчатый вал приводит в движение маховик. Шасси включает в себя трансмиссию, раму с мостами, колеса и пружины. Трансмиссия передает мощность от двигателя к колесам автомобиля и содержит сцепление, коробку передач, карданный или карданный вал, дифференциал, главную передачу, задний мост и полуоси.</p>	<p>OK 04, OK 05, OK 09, OK 02</p>

## 8 семестр

Содержание задания	Эссе	Коды компетенций
Критерии для оценивания		
<p><u>Переведите приведённый ниже отрывок из инструкции по техническому обслуживанию, ремонту и эксплуатации автомобилей, используя словарь:</u></p> <p><u>The clutch is a friction device. It is used for disconnecting the engine from the gearbox, for starting the car and is controlled by the clutch pedal. The clutch is fixed between the flywheel of the engine and the gearbox and consists of two plates (discs): the friction disc and the pressure disc. The friction disc is situated between the flywheel and the pressure plate and has a hard-wearing material on each side.</u></p> <p><u>Brakes are used to slow or stop the car where it is necessary. It is one of the most important mechanisms of the car as upon its proper performance the safety of passengers depends. Car brakes can be divided into two types: drum brakes and disc brakes. Most braking systems in use today are hydraulic. They are operated by the brake pedal. When the driver pushes down on the brake pedal, they are applied and the car stops.</u></p>	<p>Сцепление является устройством трения. Он используется для отсоединения двигателя от коробки передач, для запуска автомобиля и управляется педалью сцепления.</p> <p>Муфта закреплена между маховиком двигателя и коробкой передач и состоит из двух пластин (дисков): фрикционного диска и нажимного диска. Фрикционный диск расположен между маховиком и прижимной пластиной и имеет износостойкий материал с каждой стороны.</p> <p>Тормоза используются для замедления или остановки автомобиля там, где это необходимо. Это один из важнейших механизмов автомобиля, так как от его правильной работы зависит безопасность пассажиров.</p> <p>Автомобильные тормоза можно разделить на два типа: барабанные и дисковые. Большинство используемых сегодня тормозных систем являются гидравлическими. Они управляются</p>	<p><i>OK 04, OK 05, OK 09, OK 02</i></p>

педалью тормоза. Когда водитель нажимает на педаль тормоза, они нажимаются, и автомобиль останавливается.